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致 垃圾收集及資源回收小組委員會
  

針對香港垃圾收集及資源回收的意見書

根據新一期的香港固體廢物監察報告，2015年都市固體廢物人均棄置量為
每日1.39公斤，距離《香港資源循環藍圖》提出期望於2022年或以前，將
都市固體廢物人均棄置量減至0.8公斤還有一段相當大的距離。而2015年的
回收率只有35%。本人認為香港在減廢及回收方面一直退步，香港人的環
保意識仍然相當缺乏。

環保署對回收率偏低的解釋一直歸究於內地進口管制及油價下趺，但環保
署亦無實際行動去正視此問題。本人認為單靠市場去主導回收業是不切實
際，萬一回收物品的回收價格持續低迷，便會一宜囤積在港，如情況一直
持續，所回收的物料只會被棄在堆填區。塑膠便是一個活生生的例子。

既然回收無門是否應該從其他方面著手解決？本人懇請當局盡快落實相關
政策推動源頭減廢及支持本地回收業。 

 

本人的意見如下：

一、源頭減廢
1.      立例禁止餐廳堂食使用即棄餐具

2.      推行即棄餐具徵費計劃

3.      把膠樽、紙包飲品納入生產者責任計劃
生產商自行回收產品器皿，先洗淨消毒，然後重新把產品推出市場

4.      撤走街道上及郊野公園的垃圾桶(與都市固體收廢計劃同步實行)
成立糾察隊監測非法棄置，並給予執法權力

5.      街道清潔工人轉型為回收分類督導員
於回收點監察回收過程，確保乾淨回收

 

二、支持本地回收業
1. 支援本地回收商在地完成整個回收鏈
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避免受到出口價格波動及進口管制影響
建議讓回收商申請營運「綠在區區」，於那裡進行回收工作及回收
物料處理工序，使「綠在區區」成為真正的資源回收中心

2. 回收基金應補貼回收商日常營運

3. 增加垃圾站的功能，可聘請廢物管理公司管理垃圾站，把送來的垃圾作
初步的分顃以增加回收率

馬家寶
2017年1月5日




